



Nacional
Edición papel digital

► Hasta el año pasado se estimaba que desde 2016 unos 69 mil estudiantes de educación superior habían perdido el financiamiento por atrasarse en sus carreras.

Hasta casi 17 semestres demora obtener un título en educación superior chilena

A nivel general, y considerando a universidades, institutos profesionales y centros de formación técnica, los titulados de carreras de pregrado en 2021 se demoraron, en promedio, 10,1 semestres en obtener su título, versus los 7,6 semestres que tienen como duración formal las carreras. Es decir, 2,5 semestres extras.

Roberto Gálvez

Hasta el año pasado se estimaba que 789 mil jóvenes habían accedido a la gratuidad de sus carreras universitarias y técnicas. Pero no todos ellos pudieron mantener el beneficio mientras estaban estudiando. ¿La razón? La gratuidad sólo se entrega durante el tiempo formal de duración de los estudios, por lo que el año pasado se estimaba que desde 2016 unos 69 mil estudiantes de educación superior habían perdido el financiamiento por atrasarse en sus carreras.

Esta realidad y que el Estado financie sólo la duración formal -o nominal- de las carreras, pero no la duración real, ha sido una de las grandes críticas de las casas de estudios (universidades, centros de formación técnica e institutos profesionales) a la hora de reclamar sobre los mecanismos del beneficio de la gratuidad.

“Se mantuvo siempre la duración de la carrera como política, lo que es una complicación mayor”, ha dicho Ig-

nacio Sánchez, rector de la Universidad Católica, quien ha encontrado respaldo en Aliro Bórquez, su par de la UC de Temuco, el que ha dicho que la gratuidad “parte con una ley que ha generado ciertas dificultades” para alumnos e instituciones por la limitación de los años nominales que dura la gratuidad. “Una buena solución es poder avanzar al ‘N+1’, que es sumarles un año más a los plazos nominales de cada carrera”, ha asegurado Bórquez. Así también lo ha dicho Osvaldo Corrales, máxima

autoridad de la U. de Valparaíso: “Evidentemente, ha traído dificultades para las instituciones, que pasan a cofinanciar la gratuidad, porque ese año que los estudiantes se atrasan las universidades solo pueden cobrarles la mitad del arancel”.

En efecto: una cosa es lo que formalmente dura un plan de estudios, ya sea de carreras técnicas o profesionales, y la otra es lo que efectivamente tardan los alumnos en obtener su título, fruto de ramos reprobados o atrasos de otra índole. La gratuidad, por

ejemplo, solo financia la duración formal y de ahí en adelante los recursos se tienen que levantar por otra parte.

Según el último Informe de Duración Real y Sobreduración de las Carreras del Servicio de Información de Educación Superior (SIES), de la Subsecretaría de Educación Superior, las cifras muestran que, en general, el estudiante tarda más tiempo en titularse que lo establecido formalmente por las instituciones.

Como un paneo general, los titulados de carreras de pre-

grado de 2021 se demoraron, en promedio, 10,1 semestres en obtener su título, versus los 7,6 semestres que, en promedio (incluyendo programas técnicos y profesionales), tienen como duración formal las carreras. Es decir, los es-

tudiantes chilenos están demorando 2,5 semestres extras en titularse.

En detalle, el estudio señala que las carreras de menor duración real promedio son las técnicas de nivel superior, con 6,6 semestres, las que tie-

SIGUE ►►



CONVOCATORIA PARA CONDUCTOR DE AMBULANCIA MUNICIPALIDAD DE JUAN FERNANDEZ

La Ilustre Municipalidad de Juan Fernández, a través de su Dirección de Salud, busca **conductor de ambulancia modalidad reemplazo** para Servicio de Urgencias.

| CATEGORIA | CARGO | HORAS |
|-----------|-------|-------|
| F | 1 | 44 |

Requisitos:

- Disponibilidad Inmediata
- Licencia de conducir A2 o A3.
- Sistema de turnos.

Contratación bajo la Ley N°19.378, renta bruta F15 \$546.593 + asignación art. 45, bono conductor y zona extrema (trimestral).

Interesados enviar CV a cvsalud.cgr@gmail.com, se recibirán postulaciones hasta el viernes 11 de noviembre a las 23:59.



LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA

CARACTERÍSTICAS DE LA LICITACIÓN:

La Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente Región Metropolitana, solicita contratar el Servicio denominado ESTUDIO TOPOGRÁFICO DE UBICACIÓN DE LOTES, CORROBORACIÓN DE SUS DESLINDES Y MONTAJE SOBRE LEVANTAMIENTO GENERAL, el cual debe contemplar la faja vial del anteproyecto “Reurbanización de Avenida Las Condes con Autovía Solerrada” a desarrollar entre líneas oficiales, que permita diagnosticar e identificar los predios (por lote y rol) con sus deslindes y superficie afectas a utilidad pública, requeridas para la ejecución del anteproyecto vial, de acuerdo a los requerimientos y condiciones técnicas señaladas en las bases de licitación.

PRESUPUESTO DISPONIBLE:

\$30.000.000.- (treinta millones de pesos, impuestos incluidos)

FECHAS DE LICITACIÓN:

Bases de publicación a través de la pág. web AMZO, (www.amzo.cl) “LICITACIONES” el día 24 de Octubre, 2022. Cierre de recepción y apertura de ofertas: 16 de Noviembre, 2022.

Más información: www.amzo.cl “LICITACIONES”